

Saint-Igest

Saint-Igest est un village très ancien, mentionné dans des actes du XIIème siècle, sous le nom latin de sancti agetii ou eiecii.

L'abbaye de Bonnetombe y possédait des terres, elle avait d'ailleurs aussi des vignobles et une grange fortifiée à Lavabre (Connac), juste de l'autre côté du Tarn.

La paroisse de Saint-Igest s'étendait de L'Hôpital (près de Montclar) à Saint-Dalmazy (en bordure du Tarn). Elle devint commune à la Révolution (348 habitants en 1793) et fut rattachée à Montclar en 1833.

La vallée était alors très peuplée et cultivée. En dehors de l'élevage, on trouve sur les versants orientés au nord (ebès ou ubac) la culture des fruits « froids » (pommes, noix, châtaignes), par contre sur les versants ensoleillés (adrech ou adret), ce sont les fruits « chauds » (vigne, pêches, figes, amandes) qui dominent. La présence des murailles de soutènement (paredous) attestent de cette culture.

Avec le schiste local qui a servi à bâtir les maisons, l'eau est une composante très importante de l'identité du village, et de la plupart des hameaux voisins. Ici, le lavoir (le Teron) est alimenté par une source abondante située au Mas, juste au dessus du village.

L'église Saint-Michel, inaugurée en 1898, a été construite à l'emplacement de l'ancienne chapelle. On peut y voir une très belle chaire sculptée, les vitraux ont été entièrement restaurés.



A voir

On peut admirer au cimetière (portail en retrait sur la droite en descendant vers l'église) une très belle stèle discoïdale, scellée sur un socle de pierre après sa découverte.



A savoir

Les nombreuses pierres de taille (encadrements, pierres sculptées, croix) sont la plupart du temps en grès et proviennent en majorité des carrières de la Molière de Montclar situées sur le plateau près de l'Hôpital.

Un sentier de randonnée (balisage jaune, départ en haut du village) permet de faire un circuit de 10 km environ pour découvrir la vallée, en passant par le Puech (669 mètres, point culminant de la commune), de nombreux hameaux (Le Mazet, La Graldié, Palaret) et Brousse-le-Château.